

しかはま自然観察会  『人も 自然も みんなともだち !』No.8	代表責任者 古高 利男 ☎270-1132 我孫子市湖北台 2-14-7 ☎090-7275-9890 2015, 8, 29
--	--

第8回活動「ハゼをつろう！」

- ・ ・ ・釣れるかな？
- ・ ・ ・たくさん釣れるように・ ・ ・！
- ・ ・ ・ハゼと違う魚も、つれるかな？

1, 日 時： 2015年8月9（土）午後4：00～6：00

2, 天 気： 曇り、満潮時午後6：00ごろ
 気温、温度計を忘れて行ったためはっきりわかりませんが、
 たぶん20℃ぐらいだと思いました。

3. 場 所： 都市農業公園下の荒川

4, 参加者： 7家族 大人 7
 中学生 2
 小学生 8
 幼 児 1
 合 計 18 スタッフ 3 総計 21

5, 釣果

ハゼ・ ・ ・ ・ ・ 22匹
 セイゴ・ ・ ・ ・ ・ 6匹
 ヌマチチブ・ ・ 4匹
 合 計 32匹

* 参加者全員が、釣り上げました！

6, 講 師： 福藤 恭司
 (鹿浜西小青少年委員)

7, 活動の様子

○ みんな釣りました！

子どもたちから大人まで、みんなハゼの顔を見て、ご満悦でした！
 「つれた！」「つれた！」「つれた！」と、あっちでもこっちでも声が上がりました。

天気の子でしょうか？今までは、ガンガン照りつける中で「熱中症にならないように」と注意を呼びかけながらの釣りでした。が、今日は曇りで涼しいくらいでした。このような天気が1週間も続いて迎えたハゼ釣りでした。

きっとハゼさんも、涼しいのが好きなのでしょう！

よかった！よかった！

○ 荒川河川敷の様子は？

環境整備のために、鎌を持って、少し早目に行きました。が、一目見て「なんか、変？」と思いました。

「変？」は、岸辺の雑草が「ここは、我らのせかいだ！」と、主張しているような繁茂ぶりだったのです。もう、鎌を振り下ろす気にもなりませんでした。

それまでは、背丈も低く、控えめにチョボチョボと生えていたのです。今年は、子どもの背丈を遙かに超えて成長していました。岸辺のコンクリートが見えないのです。

思うに、「人」の出入りが少ないということに尽きるのではないのでしょうか。つまり、この岸辺に、釣りや散歩や植物観察に訪れる人がめっきり減ったのではないのでしょうか。

私の住んでいる我孫子でも、そんな風景に出会います。それまでは野菜を作っていた畑が、なんとなく放棄され、そのうちにセイタカアワダチソウが「我が世の春」を謳歌している様子に、幾たびも出会っています。

植物の力強さに感心しながら、「あー、ここでも人が減ってしまったな」と思うのです。

もともと、人が出現するずっと前から、植物は生きていたのですから……。

8、親と子の、いきいき感想

○ いっぱいつれて、うれしかったです。

ハゼつりで いっぱいつれて うれしいな

鹿浜五色桜小3年

○ 今日は、セイゴが一匹つれました。去年は0匹だったので、うれしかったです。

途中で、しおの流れが変わったりして、おもしろかったです。

ハゼつりで ハゼをつらずに セイゴつる

鹿浜中1年

○ ハゼが2匹もつれました。

予想以上につれ、よかったです。

ハゼつれて よろこびつかのま ゴミぶくろ

鹿浜第一小5年

* 今年はとても涼しく、のんびり釣りができました。

みんな魚がつれて、良かったね！

ハゼ釣れて コオロギ鳴いた 秋の声 母

○ おさかながつれて、うれしかったです。

4ひきつれました。

鹿浜五色桜小2年

- 魚は、つれるときとつれないときがあつて・・・。
魚はいっしょうけんめい生きている。
魚はね 心があると いのちもね

鹿浜西小4年

- ハゼがつれて、よかったです。
ハゼつりは あきちゃうけど たのしいな

鹿浜中1年

- さいしょにいっぱいつれて、うれしかった。
けど、5匹目がつれなかった。

魚をね いっぱいつった 4ひきも

北鹿浜小4年